

**SUSCRICION**  
 En la capital. . . 4'50 pla. trimestre  
 Fuera de la capital. . . 5 id. id.  
 Filarmar en oro . . . 18 id. semestre  
 Idem un año en oro. . . 35 id. id.  
 Extranjero. . . 7'50 id. trimestre  
 Todo pago se entiende por adelantado  
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

# LA LUCHA

**ANUNCIOS**  
 En la primera pag. 1 pla. línea.—En la segunda, 75 céntos.—En la tercera, 50 céntos.—En la cuarta, 25 céntos. y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 15 céntos de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 á 2 pesetas la línea, á juicio de la Administración.—Corresponsal en París para anuncios y rectificaciones, A. Lorette, 61, rue Caumarlin

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona miércoles 13 de junio de 1900

NUMEROS SUELTOS  
25 céntos.

N.º 7.084

## REVISTA DE MADRID

La fiebre... amarilla.—Inocencia primitiva.—Aprehensión sin aprensión.—El primer paso.—Hasta la próxima.—Preeminencias de la prensa.—La palanca de Arquímedes.—A medalla de honor, banquete de honor.—Diversiones inesperadas.—Nerón comprendido.

Si el doctor Canglois se diera una vuelta por Madrid, se afirmaría en su idea de que vivimos en el mejor de los mundos posibles.

Se había calumniado á la Corte diciendo que era pobre... y los resultados del empréstito hacen trabajar noche y día á los empleados del Banco de España, que no saben qué hacer con tanto dinero.

Entre anotaciones, balances, contabilidades, prorrateos y devolución de sobrantes, se trabaja allí con verdadera fiebre; que pudiéramos llamar la *fiebre del oro* ó como diría un autor cómico aquílante de la fase: la *fiebre amarilla*.

Es cierto que de cuando en cuando, de esa fiebre se desprenden las miasmas del crimen en los llamados «salones de recreo», como ha ocurrido ahora en uno de ellos. Pero con el crimen queda probada la primitiva inocencia en que viven los concurrentes á esas casas, y los madrileños en general, puesto que ninguno de ellos conocía ni podía identificar el cadáver de la víctima. Solo se sabía que el muerto llevaba un *alias*, el *Valenciano*. De vivo todos le conocían por él; de muerto nadie le conocía, y fué preciso que un jefe de policía le reconociese.

Esas casas de juego, donde el juez como particular sabe que se juega y en funciones no pueda ver jugar; esas madrigueras de *licenciados* de presidio y *doctores* en todos los vicios, de las cuales se desprende el baho asfíx ante del presidio, necesitan terminantemente una reglamenta-

ción. Probado está que es utópico hacerlas desaparecer, y es preferible tenerlas como mal necesario que como mal oculto.

El otro ejemplo de inocencia, personificada en el individuo cegido casi infraganti en el robo de la calle del Barquillo, se desvaneció con la *aprehensión* de un individuo sin aprensión que cantó la vida y milagro de sus celegas en latrocinio.

La sorpresa de este pájaro de cuenta ha dado origen á la que produjo su declaración y á la que nos produjo saber que los que le habían detenido eran un guardia de seguridad y uno de la ronda secreta, corporaciones de las que, con razón, tenemos aquí la peor idea.

«Dado el primer paso, necesario es seguir el camino y acorralar esa tralla que está ramificada por toda la península.

Madrid se divierte; es un axioma que siempre está en pié y del mismo modo.

Los aficionados á los toros salen siempre echando bilis de la última corrida; juran no volver, y cumplen el juramento... hasta la próxima.

Tuvimos otra corrida extraordinaria y los taurófilos pusieron el grito en el cielo, porque en vez de toros de Palhas, corpulentos, bravos y capaces de despanzurrar en una tarde varios tereros, les dieron minutos becerrillos incapaces de producir emociones con su cernamenta.

No terminada la discusión de la fiesta pasada, Madrid espera con fruición la de la Asociación de la prensa, que se celebrará el día 12 y sus preeminencias son tan grandes, que nobles y plebeyos, artistas y hombres graves, todos precuran por el mayor brillo de la fiesta.

Mariano Benlliure, pintor además de genial escultor, ha pintado un precioso cartel, cuyas reproducciones son disputadas como pan bendito; los regalos de los ma-

tadores y particulares activarán la rifa, que cuenta ya hasta con un cuadro del insigne pintor Villegas; y... lo que dice mas en pro de la corrida, que la *Garden-Partes*—dispuesta en el Real Palacio y que debia celebrarse el 12 en los jardines del Campo del Moro—se aplaza para que puedan los invitados palatinos asistir al redondel.

¿Puede pedirse más? Los carteles de la época de Fernando VII empezaban «Su Magstad el Rey se ha dignado disponer, etc. etc.» La palanca de la prensa puede más que la de Arquímedes, porque aquella no tenia punto de apoyo y esta sí.

Puede mover la esfera terrestre porque tiene apoyo en «todas las esferas.»

En el círculo de Bellas Artes se inicia la idea de dar un banquete al escultor Benlliure y al pintor Sorolla por el triunfo alcanzado en la Exposición de París.

Gran idea esta de celebrar así la concesión de tan gran premio, pues á *medalla de honor, banquete de honor*.

No hay en Madrid actualmente las distracciones que se anuncian por programas y cartelas y que se celebran á plazo fijo... si el tiempo é un *centratieempo* no lo impiden.

Hay además, las que brotan de lo inesperado, que suelen costar menos y para las que nunca falta público.

La última de que disfrutamos fué el incendio de la estación del Mediodía.

La sirena de la máquina piloto se quejaba pidiendo socorro. No se sabía la importancia del siniestro, aunque se sospechaba la clase, y con la celeridad posible se llenaron las rampas próximas de un público ávido de emociones.

Y las tuvieron en verdad. Las llamas de los vagones incendiados temblaban en el aire iluminando el espacio con tintas rojas ó azuladas, según eran maderas ó alcoholes los combustibles que las producían.

Quien no haya vivido en Madrid, creerá que á las altas horas de la madrugada solo se hallarian en ese público que presenciaba el incendio gentes sin hogar, lo que se llaman «goifos.» Craso error. A los resplandores de la hoguera brillaban almidonadas pecheras cuyos marcos eran los fraques de irrefrechable corte.

Nerón, el que mandó incendiar á Roma para verla arder, es comprendido por nuestra aristocracia.

Tartarin.

10 junio de 1900.

## DE TODAS PARTES

Si seguimos la relacion de valor entre el oro y la plata á través de los siglos, que daremos sorprendidos de la poca alteración que ha sufrido este valor en tantos miles de años, hasta los comienzos del 1870, en que se inició la gran depreciación de la plata.

Sabemos que los asirios habian fijado la proporción en 13 1/3 : 1. Es natural que desde el año 1000 antes de Cristo hasta el año 1870 de nuestra Era ha habido alteraciones que en la Edad Media llegaron hasta 10 : 1 (y 15 1/2 : 1 en la actual ley monetaria de Francia); pero, de todos modos, estas alteraciones no son, ni de mucho, tan importantes como podría suponerse, dado el cambio completo que han sufrido todas las relaciones políticas, sociales y comerciales en el transcurso de tantos siglos.

Los asirios habian aceptado la relacion de 13 1/3 : 1 de los babilonios, que la tenian establecida ya antes del tiempo de Abraham. Nos preguntamos cómo era posible que 1.000 años antes de nuestra Era pudiese avalorarse con tanta certeza el oro y la plata. Las investigaciones mas modernas de los orientistas Hourmel y Winckler nos ilustran sobre este punto.

La valoración mencionada tiene por base el concepto que tenian estos pueblos del mundo. Todo lo existente lo reducian á los mismos nombres á las mismas leyes. Reconocian tres guías del firmamento: luna, sol é istar. El color de la tierra es plata; el del sol, oro; por consiguiente la relación entre la plata y el oro ha de ser la misma que la de la revolución del sol y de la luna entre sí. La revolución de la luna abarca 27 dias; la del

hecho con... vuestro cuñado?... El portero acaba de decirme y me ha dicho que le ha arrojado de la casa cogiéndole por la garganta, y le ha prometido que le hará pedacitos la cabeza si vuelve á presentarse aquí.

—¿Es cierto, Adhemar?

—Sí, he hecho mal?

—¡Oh! por el contrario acabas de hacerme un gran servicio. ¡Parece que estás destinado á salvarme de todos los peligros! ¿Ves cómo no tenias razón de abandonarme?

Por toda respuesta Adhemar cubrió de besos la mano que se le abandonaba, y la criada volvió á la cocina exclamando:

—¡Qué dicha! No volverá ya el hombre de la pipa



XVI

### El palco de platea

Pasada la noche en que el joven Callé jugó hasta las doce á la béciga con Mad. Dubotté, la tierna Eleonora dijo á su marido:

—No está bien que me dejéis así toda la noche sola con un joven; esta conducta revela mucha indiferencia hácia tu mujer... y si no te amase podría vengarme con usura de tu abandono. Me expones de esta manera á que se me hagan mil declaraciones de amor.

—No ves las cosas, querida mía, bajo su verdadero punto de vista,—respondió el hermoso Filemon acariciando sus patillas de chuleta que parecían invadir sus mejillas. Veamos, ¿es que Callé te ha hecho una declaración?

—¡Oh! no.

—Lo ves? ¡qué diablo! sé bien con quién te dejo; ese joven es prudente como el *Cándido de Voltaire*.... Conoces el *Cándido de Voltaire*?

—No, amigo mío.



sol, 360; 27: 360=1; 13 1/3. El mes periódico (también llamado mes sideral) es decir, el tiempo que necesita la luna para efectuar su curso completo y volver á pasar por el meridiano con las mismas estrellas, es de 27 días, 7 horas, 43 minutos y 11 segundos.

Segun se puede deducir de las tablas de contrato, en los tiempos de Abraham el mes babilónico tenía ya 30 días y el año 360, para adaptarlo mejor al sistema seximal imperante entonces.

El comienzo de todo es la luna; por eso la plata es el valor definitivo. Y la palabra «kospu» (plata) significa también dinero.

Asimismo existía una relación fija entre la plata y el cobre.

Istar, el planeta Venus, tiene color de cobre ó de bronce y tiene así su puesto en el sistema de valoración babilónica.

## NUESTROS VINOS EN EL MERCADO ALEMÁN

No es muy ventajosa para los vinos españoles la tarifa arancelaria y con todo resulta muy activa la exportación, en términos de ocupar nuestro país el segundo lugar entre los poseedores extranjeros del mercado alemán.

Indudablemente ha debido influir en esta actividad la elevación de los cambios; pero aun habiendo éstos bajado considerablemente, los envíos continúan y la demanda no decrece.

Para precisar la verdadera importancia de ese mercado, vamos á ofrecer al lector algunos datos que estimamos de interés.

No excede la producción media de vinos en Alemania de dos y medio millones de hectolitros, insuficiente aun para el consumo interior. Como por otra parte la industria de aquel país ningún elemento de transformación rechaza, dedícase, y para ello ha menester importar vinos de especiales condiciones, á las operaciones del *coupage* y á la preparación de cognacs, lo que agregado á la condición de mercado intermediario que tienen Hamburgo y Bremer, por ejemplo, da una satisfactoria explicación del por qué de las considerables importaciones de vinos que Alemania realiza.

El valor de estas importaciones fué en 1898 de 42.118.000 marcos, superior en más de medio millón á la de 1897.

Del total de vinos extranjeros que Alemania importa, consume unos 55.000 hectolitros y de los producidos en el país

1.700.000, dedicando el resto de la producción y exportación á reexpediciones con destino, preferentemente, á la América del Norte, Brasil, Australia, costa occidental de Africa y China.

Es de interés recordar que en los últimos años, mientras disminuía la importación en Alemania de los vinos originarios de Francia, Portugal y Asia Menor, aumentaba en los de procedencia española.

La ventaja que á nuestros vinos otorga una circunstancia accidental como la del alza de los cambios la actividad comercial y la elaboración adecuada, pueden transformarla en estable consumo, siempre que se cuide aquel mercado, procurando dar satisfacción á sus gustos particulares, tarea no difícil, teniendo presente la excelencia de la primera materia que tiene la producción vinícola española.

Pero tanto como esto, interesa que nuestros exportadores de vinos y nuestros gobiernos se apresten á la batalla, que á poco que en la situación les favorezca, presentarán en el mercado alemán los vinteros italianos.

Buena prueba de que no son aprensiones estos anuncios de lucha formal, son las siguientes líneas publicadas por «La Agricultura Moderna» de Milán.

«Las noticias sobre las importaciones de los vinos en Alemania durante el año corriente señalan una disminución lamentable, por lo que respecta á los caldos de Italia.

Los vinos españoles van tomando nuestras posesiones denodadamente, y acabaremos de perder los mercados que conquistáramos con tantas vicisitudes.

La concurrencia tranquila y constante de España pone á duras pruebas nuestros productos, no ya sólo en Alemania, sino también en Suiza y en la América meridional.

Vergüenza dá que nuestros productores y negociantes no imiten la actividad de los españoles.

Debemos, pues, poner todo nuestro entusiasmo en el estudio que actualmente se verifica para organizar y proteger la exportación á Francia, cosa que esperamos se logre para la próxima vendimia, por medio de reducciones en las tarifas ferroviarias y la constitución de líneas marítimas directas.»

No estorba el conocer las disposiciones que el adversario toma y á esas excitaciones, á tomar la ofensiva, lo menos que puede contestarse es el recomendar á nuestros productores que se apresten á la defensiva y el Gobierno que les ayude resueltamente en la contienda, pues los intereses que en ella han de ventilarse no son para olvidados, ni por su cuantía actual muy considerable, ni por la que todos los indicios prometen para no lejano plazo.

Si es muy necesario á nuestra producción el conquistar mercados nuevos, calcúlese cuanto ha de serlo el conservar y mejorar los actuales.

Téngase en cuenta, que si hoy luchamos protegidos por el cambio, la coraza empieza á ser muy débil cuando precisamente arrece más la lucha y hay que sustituirla por los refinamientos en la elaboración, y á ser posible por las ventajas en el arancel.

## La conquista del sol

Segun los distintos colores que los astrónomos han observado en la luz que brilla al rededor del sol, en este astro existen diferentes metales: hierro, bario, oro, plata, etc., y debe haber mucho carbono que al apagarse el astro la parte que quedará en los intersticios de las materias sólidas se convertirá en finísimos diamantes.

Esta noticia es de grandísima importancia para los terrícolas, raza anglo-sejona, porque les animará á la conquista del sol. Terminada que sea la conquista del oro y los diamantes existentes en los territorios que ocupan los boers, sin derecho, puesto que hay ingleses en el mundo, y extinguidas las razas filipinas y cubanas, que también existen sin derecho, puesto que hay yankees en la tierra, lo hacedero es enderezar las flotas aéreas á la ocupación del sol, tanto más sencillo en cuanto aquello es *primo occupanti*: allí no hay Kruger, ni Aguinaldo, ni mambises, y no se necesitan para el caso ni á lord Roberts, ni á Otis, etcétera. Bastará con que la flota vuele, y volará, llevando buena provisión de esa sustancia líquida llama-

da *mata fuegos*, ú otra análoga, que lanzada desde respetuosa distancia con aparatos apropiados á manera de jeringas, conseguir así el apagamiento del astro, posesionarse entonces del enorme y rico cuerpo por los afortunados anglos, que tomarán el nombre de *solanos*, y mandar á sus respectivos países de acá torrentes de oro y pedrería. Se impone desde luego la formación de una Sociedad por acciones, á la que no le faltará un nuevo Rhodes, ni un nuevo ministro Chamberlain que la proteja, y lo demás marchará por sí mismo.

Las otras razas habitadoras de la tierra no deberán quejarse de que se les haya usurpado la luz y el calor, pues ningún derecho tienen á estas gollerías; y si hasta aquí lo han disfrutado, que le agradezcan á la excesiva bondad de los anglo-sejones; aparte de que tienen el recurso, que se les dispensa, de someterse humildes, y entonces se les encenderán luces de potentes focos eléctricos ó inmensos hornos caldeadores; y no hay que pensar en serio en las reclamaciones de los demás astros que quedarán sin luz y sin moscas, porque ni tendrán medios de hacerlas efectivas, ni tampoco derecho para ello, pues que no se espavilaron primero.

El negocio es redondo y queda sobre el tapete únicamente merecida consideración la luna, por cuyo medio se ha venido en conocimiento de las inmensas riquezas que el sol entraña, y se le mandará una embajada con el encargo reservado de estudiar cómo van allí las minas.

La manera de encaminar la flota aérea por los espacios es problema más sencillo, y se estimulará á Julie Verne para ayudar á la solución.



### ALMUERZO

Ostras á la pollada.—Vaca cocida al «gratin».—Croquetas de jamón y coliflor.—Postres.

### COMIDA

Sopa juliana.—Langosta al asador.—Es-

—Pues he de hacer que lo leas, porque te falta algo de literatura y quiero educarte por completo. No quiero que de mi mujer se diga: ¡es una simple, una ignorante! ¿Entiendes? no quiero esto, y es preciso conducirte por el buen camino.

—No me opongo, amigo mio.

—Y vuelvo á Callé: he ahí uno que es algo simple, un pobre que no se atreve á mirar á una mujer cara á cara... ¡apenas se atreve á hablarla! Ya ves que puedo sin temor dejarte con él. Nunca ha sido amante de ninguna y cree que sería preciso que ella le animase, le diese pie, para...

—¿Lo crees así?

—Estoy persuadido de ello, no osará jamás declararse si no se le ayuda un poco. Esto sentado, querida mía, como conozco tu virtud y la ternura que me profesas, estoy tranquilo.

Algunos días más tarde, Filemon dijo por la mañana á su mujer.

—¡Querida mía, vas á ser dichosa! Sé cuanto te gusta el teatro, y sobre todo el de gimnasio; pues bien, tengo un palco para tí, para esta noche.

—¡Qué gusto!... ¡al gimnasio! ¡Tienes un palco! Oh! ¡eso es muy galante de tu parte!... ¿A qué hora iremos? quiero saberlo con el objeto de estar aviada para que no te impacientes.

—La función no empieza hasta las siete y media... puedes estar dispuesta á las siete y cuarto, pues no te vendré á buscar hasta esa hora.

—¡Cómo! ¿Venirme á buscar? ¿No voy contigo?

—No, yo iré más tarde á buscarte, porque tengo que ir á casa del jefe de mi oficina... ¿comprendes? y no puedo faltar. Cuando se quiere ascender, es preciso estar bien con los que están sobre nosotros.

que á la vuelta de Adhemar volverían á entronizarse en la casa la alegría y la felicidad que con él había huído.

—Preguntad á la señora Dermont si quiere recibirme,—murmuró Adhemar.

La criada corrió gozosa al lado de su ama y volvió bien pronto á decirle que podía entrar. Adhemar no se lo hizo repetir y encontró á Natalia sentada al lado del bastidor... pero no bordaba. Una mirada le bastó para notar que estaba pálida, cambiada, y que una expresión de tristeza se había apoderado de su fisonomía.

Adhemar se precipitó á sus pies, tomó sus manos, con las que cubrió su frente, y exclamó:

—¡Perdon, Natalia! ¡si pudieses saber todos los reproches que me he dirigido á mi mismo!... ¡pero te juro!... todo ha acabado... estoy corregido. ¡Ah! ¡si supieras todo lo desgraciado que he sido mientras no te he visto!

—¿Y crees que yo no he tenido un gran pesar? ¿por qué no has venido más pronto? ¿qué te ha detenido?...

—Es que... no sabía... Mira, Natalia, no quiero mentir.... hoy he encontrado á Luciano... y por él he sabido que tenías un cuñado que fumaba....

—¿Y entonces has comprendido que no tenía ninguna intriga? ¡Oh! si no te hubieras marchado con tanta precipitación, tan bruscamente, todo te lo hubiera contado, nada hubiera omitido... pero cuando los celos se apoderan de tí, no hay medio de hacerte entrar razón.

—De hoy en adelante, mi confianza en tí será entera.

Me amais, me perdonais, ¿No es verdad?

—Sí, pero que sea la última vez.... tales escenas me hacen mucho daño.

En este momento se oyó á la criada reír estrepitosamente. Natalia la preguntó la causa de aquellos accesos de alegría.

—¡Ah! señora, ¿no os ha contado ese caballero lo que ha

paldilla de ternera estofada. —Pastel de aves. —Arroz con leche de cocos. —Pestres.

**Ostras á la pollada.**—Separadas las ostras de sus conchas, se blanquean en agua hirviendo, introduciéndolas después en agua fría y sacándolas con esmero.

En una cacerola se coloca una masa un tanto suelta, hecha con aceite, harina, espinacas, perejil y ajo, agregando después tres cacillos de agua. Cuando se haya reducido algo la salsa, se ponen en ella las ostras con pimienta en polvo, sal y zumo de limón y luego que hayan dado unos hervores, se sirven rociándolas nuevamente con zumo de limón.

**Arroz con leche de cocos.**—En una cacerola con suficiente agua y sal, se cuece el arroz y se retira cuando esté, escurriéndolo bien.

En otra cacerola se pone con leche ó agua de coco, vainilla, azúcar y más cortezas de limón, dejándolo dar unos hervores moviéndole con una cuchara de madera.

Puesto todo en una fuente, se espolvorea con polvillo de vainilla y se sirve.

Leon Lory

(Prohibida la reproducción)

## NOTICIAS

A las seis de la tarde de mañana saldrá de nuestra Santa Iglesia Catedral la solemne procesión del Santísimo Corpus Christi, la que, como los demás años, se organizará en la siguiente forma:

Cruz alzada de la parroquial iglesia de la Catedral, claro de San Félix, ídem del Mercadal, colegio de los padres Maristas, con su correspondiente música; ídem de don Estéban Isern, con su ídem; Congregación de San Luis Ganzaga, con su ídem; una comisión del Centro Moral; Cofradía de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo; Cofradía de la Purísima Sangre, Terciarios de San Francisco de Asís; Caballeros de la Cofradía del Purísimo Corazón de María; Confraría de Sant Jordi; una comisión del Círculo católico obrero; alumnos del Seminario; catedráticos del mismo; comisiones oficiales; pábulo con la riquísima y artística custodia, construída en 1430, llevada en andas por 4 sacerdotes, á la que darán guardia de honor un cibe y seis individuos de la benemérita, ordenandos y el excelentísimo é ilustrísimo señor obispo, de pontifical, y una comisión del Ayuntamiento. Presidirán los señores gobernador civil, que llevará á su derecha al general gobernador de esta plaza y á su izquierda el alcalde de esta ciudad.

Cerrará la procesión una compañía del Regimiento de San Quintín con bandera y música y la escuadra de gastadores.

Las tropas de esta guarnición cubrirán la carrera al paso de S. D. M., mandando la línea el coronel don Leopoldo Sayz del Campo.

El curso que recorrerá dicha procesión, es el siguiente: Escalinata de la Catedral, plaza de ídem, bajada de San Lúcas, iglesia de San Félix, bajada de las Capuchinas, calles del Lobo, Galligáns, Barca, plaza de San Félix, calles de Caldereros, Ballesterías, Platería, Rambias de la Libertad y Alvarez, subida del Puente, plaza de la Constitución, calle de Ciudadanos, plaza del Aceite, calle de Zapaterías Viejas, plaza del Cerreo, calles de la Forsa, Escolapia y subida de la Catedral.

—Hemos recibido un atento B. L. M. del Representante en esta capital de la «Compagnie des voyages en France» participándonos que el 21 del actual pasará por esta ciudad, á las cinco de la madrugada un tren directo para París, compuesto de coches de 2.º y 3.º solamente.

Los señores que deseen hacer el viaje por cuenta de la compañía, abonando 190 francos en 2.º y 162 en 3.º, tendrán derecho al viaje de ida y vuelta, hotel, almuerzo, un tiket diario para la Exposición, guía y plano de París y Exposición, una entrada gratuita á los espectáculos mas importantes y 8 dias de estancia.

En la oficina de la Representación, Subida de San Félix, 9, se dan detalles y se expenden billetes especiales de ida y vuelta, únicamente ferrocarril á pesetas, 2.º clase 110 y 3.º 74'50.

—La sociedad «Las Odaliscas» prepara varios festivos para celebrar la próxima verbena de San Juan.

—Por Real decreto de 11 de mayo último, se ha dispuesto la celebración de una subasta, para contratar el transporte de la correspondencia pública en carruaje, desde la oficina de Correos de esta capital á las estaciones férreas de la misma, bajo el tipo máximo de 2,970 pesetas anuales y demás condiciones del pliego, que estará de manifiesto en este Gobierno de provincia y en la Administración principal de Correos de esta capital.

—Se ha recibido en esta Escuela Normal de maestros el título de maestro superior, á favor del aprovechado joven don Francisco Vidal Raimondez.

—Como en años anteriores, el colegio municipal que dirige el ilustrado profesor don José Dalmau Carles, concurrirá á la procesión del Corpus, que celebrará la parroquial Iglesia del Mercadal el lunes próximo 18 del corriente.

El pendón mayor lo llevará el alumno José Montaner, hijo del señor gobernador civil de esta provincia, y serán cordonistas los alumnos Federico Vila y José María Dalmau.

El pendón menor será llevado por el niño Francisco Mental y sostendrán los cordones los niños Jaime Fort y Juan Perich.

Una nutrida orquesta dirigida por el profesor señor Vidal acompañará á los numerosos alumnos del acreditado colegio del señor Dalmau Carles.

—A las 9 y media de esta mañana celebrará su primera Misa en la Iglesia de las Religiosas Josefinas, el Rdo. D. Antonio Falcó y Oms, Pbro.

—A instancia del señor Puig de Marcell, el ayuntamiento ha acordado la instrucción del oportuno expediente para recabar de los ramos de Guerra y Hacienda la cesión de las parcelas de terreno que afectan al plano de urbanización de la plaza de la Independencia.

—Como costumbre de los demás años, á las 6 de esta tarde el ayuntamiento, precedido de la tradicional águila y de los gigantes y enanos, asistirá á las solemnes completas que se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral.

—Dicen de Puigcerdá, que desde hace ocho dias que se puso en libertad á los presos complicados con los sucesos de la última huelga de Ripoll, se hallan abiertas todas las puertas de aquellas cárceles, cuyo hecho honra á los habitantes de aquel partido judicial.

—Ha visitado la villa de San Felin de Guixols, el ilustrado canónigo y significado catalanista, reverendo doctor don Jaime Cellall.

—Ha tomado posesión del Juzgado municipal de la villa de La Bisbal, el letrado don José Eecoda y Pujol.

—Don Onofre Nevés, don Pedro Camarasa, doña Dolores Mill y doña Teresa Forcat, han renunciado los derechos á las escuelas de Gembreny, Montrás, Jafre, y auxiliaría de San Felin de Guixols.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del propio Juzgado, sobre injurias á la autoridad, contra Antonio Colomer Bouer.

Acusador, abogado don Ramón María Almeda; procurador, don Narciso Negro; abogado defensor, don Manuel Catalá; procurador, don Joaquín Más; ponente, señor Gay.

—A las 10 de esta mañana celebrará su primera misa en la ex-colegiata iglesia de San Félix, el nueve presbítero reverendo don José Jofre, apadrinándole los señores don José Ruiz y doña Dolores Portas. Ocupará la cátedra del Espíritu Santo, el reverente doctor don Anselmo Herranz, catedrático del Seminario.

La parte musical correrá á cargo del joven profesor don Tomás Sobequés.

—Dice *El Ampurdanés* de Figueras, que en la tarde del miércoles circuló el rumor de que en La Junquera había ocurrido algún desorden entre los obreros taponeros y algún fabricante de taponas. Dió más verosimilitud al rumor, al saberse que sobre las cuatro de la tarde salían de esta ciudad en dirección á aquella villa, el

Capitán de la Guardia civil señor Morell, acompañado de tres ó cuatro parejas de individuos á sus órdenes.

Afortunadamente, parece que no ha ocurrido nada de extraordinario y se nos ha asegurado que la fuerza de la Guardia civil vuelve de nuevo á ocupar su puesto ordinario.

—El Comité Central de la Federación de la Industria Textil Española, ha renunciado á los cuatro puestos que por el Gobierno ó por su ministro de Agricultura se le han asignado en la Comisión obrera que oficialmente ha de visitar la Exposición de París.

—La *Gaceta* publica una Real orden del ministerio de la Gobernación resolviendo que los médicos militares no tienen derecho á cobrar 2'50 pesetas por los reconocimientos de los padres, abuelos y hermanos de los mozos, en los incidentes de quintas.

—Ha tomado posesión del cargo de Agente Ejecutivo de las zonas recaudadoras de los partidos de Gerona, Figueras, La Bisbal y Santa Coloma de Farnes, don Esteban Adreher y Derca.

—En Ting-Cheon han sido descuartizados 75 cristianos.

—Para las fiestas del Roser que celebra todos los años la villa de Puigcerdá, han sido contratadas las orquestas de Cassá de la Selva y de Peralada.

—La comisión del ministerio de la Gobernación que tenía á su cargo el confeccionar el reglamento para la carrera de secretarios municipales y contadores de las Diputaciones provinciales, tiene terminado el anteproyecto.

El próximo sábado será el proyecto examinado y discutido por la comisión de funcionarios civiles designada en la Asamblea últimamente celebrada, y por la comisión autora del reglamento.

—Ha ingresado en la cárcel de La Bisbal un sugeto de Liogostera por haber robado de una barraca una espita, unas alpargatas y algunas prendas de ropa.

—Funciona ya con toda regularidad la «Cooperativa del pan» en Figueras, siendo muchos los obreros asociados que le reciben á domicilio y con todo el peso del coste.

Con tal medida, se ha dado una excelente lección á los tahoneros de Figueras que aumentaren el precio del pan.

Trasladamos la noticia á los de esta ciudad, por lo que pueda ocurrir.

—En el anuncio de concurso de traslado, esta provincia comprenderá las Escuelas de niños de San Antonio de Calonge, Palau Sabarders, Canet de Adri, Camprodón y Besalú, con 825 pesetas; y las de niñas de Palafrugell, con 1.100; San Salvador de Breda, Vulpellach, San Esteban de Bas, Santa Pau, San Gregorio y Liansá, con 825 pesetas.

Al ascenso deberán anunciarse la Auxiliaría de la Escuela de párvulos de la capital y la de la Escuela elemental de Figueras, ambas dotadas con 825 pesetas.

**La dispensa de un banquero**

Un amigo nuestro, que actualmente viaja por los Estados Unidos, nos escribe una carta en la que nos dice que visitando recientemente una de las principales casas de banca de Nueva York, y como le invitara al jefe de ella sentarse en un diván inmediato á la gran caja de caudales, á la sazón abierta, nuestro amigo vió con asombro que uno de los estantes de la caja estaba lleno de botellas, en cuyas etiquetas pudo leer los nombres de *Botánna*, *Macharnudo alto*, *Moscatele Leon XIII*, *Sibarita 1792*, *Olorose 1840* y *Cognac Fuadador*, todos de la casa «Pedro Domecq» de Jerez.

**DE UTILIDAD INDISCUTIBLE**

Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

**COMPANÍA MINERA ESPAÑOLA**

Por acuerdo del Consejo de Administración, se hace saber que el día 12 de los corrientes á las 10 de la mañana, se abrirá la suscripción pública á las acciones liberadas, emitidas por la Compañía con el expresado fin, debiendo efectuarse por medio de boletines impresos, que se facilitarán en los puntos de suscripción, abonando en el acto el 50 por 100 del valor nominal de

las acciones suscritas y el resto en la época que aquel acuerde.

Las suscripciones se admitirán en Barcelona en las oficinas de la Compañía, (Bajada de S. Miguel, 1, principal), en Madrid en casa de don Francisco Roselló (Cruz, 37 y 39) y en provincias en los puntos que oportunamente se avisará en los periódicos de la localidad, facilitándose desde luego prospectos y boletines de suscripción en los indicados sitios.

La Compañía abonará á los corredores y agentes la comisión correspondiente por las acciones que se suscriban por su mediación.

La Compañía se reserva el derecho de disminuir á prorrata el número de las acciones pedidas por cada suscriptor en el caso de que la suscripción cubriera con exceso el número de las acciones emitidas que quedan aún por colocar.—Barcelona 7 junio 1900.—El Secretario general, *Alfonso Ortega Ballester*.

## El asma

Hemos dicho muchas veces ya que el reuma, hasta el articular, proviene á excepción de casos especiales como enfriamiento y humedad, de la debilidad ó impureza de la sangre. Ciertas enfermedades atacan con preferencia á los que son propensos al reuma y á los artríticos; puede deducirse de esto que un medicamento que no puede curar el reuma ó la artritis puede asimismo tener una influencia saludable sobre el asma, por ejemplo, al que están sujetos las personas atacadas de reuma y artritis. Citamos hoy el ejemplo de la curación de un hombre de 50 años, gravemente enfermo de asma. Los síntomas al



principio se conocen por una especie de opresión del pecho y por un deseo de respirar muy penoso. La expiración es lenta y con sibido y las sofocaciones son frecuentes y dolorosas; á la larga puede producirse una dilatación del corazón. El señor Deschamps de Hallet de Villiers, Eare, Francia, sufriendo de asma ha querido tomar el gran regenerador de la sangre, que cura las enfermedades causadas por el agotamiento ó por su impureza, como son la anemia, la clorosis, el reuma, la sciatica, los excesos de todas clases y el agotamiento general en el hombre y en la mujer y el éxito ha sido completo; las Píldoras Pink, cuya fama es universal, han operado la cura. Su señora nos escribe sobre este particular, la siguiente carta:

«Mi esposo se encuentra hoy muy bien gracias á las Píldoras Pink, que le han curado con éxito completo. Puedo asegurar que le han salvado la vida. Con ningún remedio hallaba alivio. Tenía un asma que le ahogaba constantemente y le causaba atroces dolores en el costado izquierdo. No podía descansar ni de día ni de noche; había perdido el apetito, cayendo por consiguiente en un estado de debilidad estramada. Cada día me temía un desenlace fatal, cuando con el uso de las Píldoras Pink primero sus dolencias disminuyeron y luego desaparecieron. Tengo gran satisfacción en anunciarles este resultado.»

Las Píldoras Pink, preparadas por los señores Gablin et Co. farmacéuticos de primera clase, París, se hallan de venta en la farmacia de A. Roca, Gerona, y principales farmacias al precio de Ptas. 4 la caja, ó de Ptas. 21 las 6 cajas. (Representante para España, Frans Janssens, 67, Paseo de Gracia, Barcelona.)

## Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Pelagrín ob. y Luciano mr.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Remedio en San Pedro.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

## Teatro Principal

COMPANÍA CÓMICO-DRAMÁTICA.

Funcion para mañana 14 junio de 1900

El precioso drama en 3 actos *El padre Juanico* y la pieza en un acto *La cosina de la Lola*.

A las 8 y media.

Entrada general, 0'50 céntimos.

# MAGNESIA GRAU ROMANATY

aromática y efervescente.

Es sumamente agradable y eficaz por sus componentes químicamente puros, su preparación especial y conservación indefinida. Según la dosis, es el mejor refresco ó el purgante más suave. Véase la instrucción que acompaña cada frasco.

La toman con avidez los niños y las personas de estómago delicado. Una peseta el frasco con tapón de vidrio.—Tomando seis ó mas frascos se hacen importantes descuentos.

PROGRESO, 4, GERONA

DEPÓSITO: Farmacia de Grau Romanaty. ABIERTA TODA LA NOCHE.

## IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

## Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas		Salidas	
Madrid. . . . .	9'30 mañana	2'30 tarde	
Barcelona. . . . .	9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde	
Francia. . . . .	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde	
S. Feliu de Guixols.	7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde	
Olot y su línea.. .	5' 30	11 id.	

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10'15 mañana y 6'15 tarde.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30 tarde, Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y de correspondencia falta de franqueo de á 1 tarde.

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de la noche y la depositada en el de la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación de llegada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixols 5 minutos antes de la salida.

## NUTRITIVO HEYDEN

EL MEJOR DIGESTIVO CONOCIDO

Produce un aprovechamiento mayor y más rápido de los alimentos.

Reconstituyente poderoso y gran estimulante del apetito.

Se extrae de los huevos frescos de gallina. De venta en todas las farmacias y droguerías. Por mayor, en los centros de específicos y D. Gustavo Reder, Zorrilla, 23, Madrid.



En la imprenta de este diario se reciben anuncios mortuorios hasta las 6 de la tarde para la primera y cuarta página, y hasta las 8 de la noche para la segunda y tercera.

## Aprendiz

Se necesita uno en la Imprenta de este diario, Plaza de S. Francisco, núm. 6.

## Electricidad sin motores.

COMPANIA ELECTRO-QUIMICA IBERICA

2, Oquendo, 2.—SAN SEBASTIAN

Esta Compañía, cuyo sistema tiene privilegio en España y en todos los países del globo, vende aparatos con los que se producen la luz y la energía eléctrica, sin necesidad, para su entretenimiento y conducción, de conocimientos especiales y sin riesgo de ninguna especie y á precios baratísimos.

Lámpara de 5 bujías efectivas, 0'02 pesetas por hora.—Idem de 10 idem, á 0'05.—Idem de 16 idem, á 0'07.—Arco voltaico, 200 bujías, á 0'50 ptas. por hora.

Indispensable en las quintas, fábricas y depósitos de materias inflamables.

Instalaciones desde la producción diaria de 55 bujías, á la tensión de 8 volts.—Precio 350 pesetas, hasta 1.500 bujías diarias, á la tensión de 50 volts.

Escribir á la Compañía, cuya dirección se halla en San Sebastián, la que facilita precios, esupuestos, catálogos é instrucciones.

Tiene la Compañía patentes y privilegio en España y Portugal y en Méjico, Colombia, Venezuela, Bolivia, Perú, Ecuador, Brasil, Uruguay, República Argentina y Chile. No pudiendo por la magnitud de la empresa, explotar su privilegio en estos países, no tendrá inconveniente en vender las patentes y privilegios en una ó varias Repúblicas Hispano-Americanas para lo cual debe escribirse.

España.—Compañía Electro-química Ibérica.—San Sebastián.

## CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional.

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo fien níquel aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amabtamaciones desde 10; orificiones desde 20.

**Coralina.**—Polvo de Coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarre y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

**Mento-piretrina.**—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

MADRID, ARENAL. 1.—Guardia médica permanente.

## ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desée, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual contamos con el material necesario.

**APRENDIZ.** Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

# LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital. . . . .	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital. . . . .	5	» »
Ultramar, en oro.. . . .	18	» semestre
Id. un año en oro . . . . .	25	» »
Extranjero. . . . .	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6